
 

 

 

 

 

 

魚津市新庁舎整備基本計画（案）に対する 

パブリックコメントの実施結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 募集期間：令和７年２月６日（木）から令和７年３月５日（水）まで 

 意見提出者数：６名 

 意見数：２８件 



表 回答一覧 

P. 1 

No 
該当 

箇所 
大分類 中分類 ご意見 回答 修正等の対応 

１ P６ 第２章 

導入する

機能 

１（１） 

利用しやす

い窓口サー

ビス 

 今の市役所は、1 階の市民課への来場者の待合

室が、入り口のドアの開閉でとても寒いです。そ

の点を配慮された位置に設定していただけると

ありがたいです 

 快適な待合環境の整備については、「導入する

機能」の１つとして整理しており、設計段階にお

いて具体的に検討する際の参考とさせていた

だきます。 

現行案のとおりといたし

ます。 

２ P６ 第２章 

導入する

機能 

１（１） 

利用しやす

い窓口サー

ビス 

 市民課や社会福祉課、こども課などの窓口の椅

子が大変重いです。軽く動かせるよう椅子の配

慮をお願いします。 

 窓口カウンターの整備については、「導入する

機能」の１つとして整理しており、今後、具体的

に検討する際の参考とさせていただきます。 

現行案のとおりといたし

ます。 

３ P9 第２章 

導入する

機能 

１（４） 

ユニバーサ

ルデザイン

の推進 

 キッズスペース多目的スペースは、あればいいと

思うが、ニーズを踏まえたものか。雨の日に子供

を遊ばせる場所がないというニーズは聞くし、学

習スペースが足りないという声も聞こえている

が、そのことが市役所の機能として必要なのか、

ニーズを慎重に見極める必要があると考える。 

 多目的スペースは、昨年度実施した市民ワーク

ショップにおける意見を踏まえて、市民による

交流イベントの場とするほか、期日前投票や税

の確定申告、また、災害時には市民の一時待避

所として活用するなど、様々な利用を想定して

おります。 

 キッズスペースは、手続や相談に訪れるお子様

連れの方に安心して利用いただけるよう導入

したいと考えております。その詳細は、設計段

階において検討してまいります。 

現行案のとおりといたし

ます。 

４ P10 第２章 

導入する

機能 

１（５） 

市民が利用

できるスペ

ース 

 入善町役場の入り口には、結婚した夫婦が撮影

できる壁画があります。入善は婚活に力を入れ

ているからならではだと思いますが、魚津市役

所も入り口にミラたんがいて、来場者が一緒に撮

影できたら楽しいと思います。スマホでタイマー

撮影できる、高さが変えられる台もあればいい

と思います。 

 市役所の玄関に限らず、市民が集い様々な活

動を行うことができる多目的スペースについ

て、「導入する機能」の１つとして整理しており、

設計段階において具体的に検討する際の参考

とさせていただきます。 

現行案のとおりといたし

ます 



表 回答一覧 

P. 2 

No 
該当 

箇所 
大分類 中分類 ご意見 回答 修正等の対応 

５ P10 

P16 

第２章 

導入する

機能 

１（５） 

市民が利用

できるスペ

ース 

２（２） 

災害対応機

能に優れた

庁舎 

 なぜ議会エリアは低層階なのか？市民が利用す

る？会議室として？使う必要があるのか。 

 さらに災害時に応援、受援スペースとしてという

が、議場である必要があるのか。大会議室でいい

のではと考えるがどうか。 

 議会エリアについて、市議会からの意見も踏ま

えて、「導入する機能」の１つとして低層階への

設置を検討することとしておりますが、市民の

利便性を確保するなど他機能も考慮したうえ

で、最終的な配置を決定いたします。 

 災害時には、大会議室に災害対策本部を設置

し、議場は広域的な応援・受援スペースとして

活用したいと考えており、具体的な内容は設計

段階で検討いたします。 

現行案のとおりといたし

ます。 

６ P10 

P11 

第２章 

導入する

機能 

１（５） 

市民が利用

できるスペ

ース 

１（６） 

景観配慮 

 所用で豊橋市役所に行った時に、13 階建ての

13階にレストランがありました。市内を一望でき

る眺めでのレストランは最高でした。魚津市役所

もそういうのがあったら嬉しいです。市民が集え

る場になると思います。 

 レストラン等の民間事業者の設置や景観配慮

については、「導入する機能」の１つとして整理

しており、民間事業者が参画する可能性も踏ま

えて、具体的な配置等と併せて設計段階にお

いて検討してまいります。 

現行案のとおりといたし

ます。 

７ P12 第２章 

導入する

機能 

２（１） 

災害に強い

施設 

 魚津沖断層帯をはじめ富山湾付近には複数の断

層帯が確認され津波等その影響が大いに危惧さ

れます。本項目においては、富山湾各断層帯に係

わる専門的評価に対する建物への反映が記載さ

れていません。状況の把握及びその対策につい

てご教示いただきたい。仮に専門的評価がなさ

れていない場合でも、役所独自の検討結果をお

示しいただきたいと思いますし、建設延期もあり

得るかと思います。 

 地震・津波の対策について、庁舎は「災害対策

の指揮、情報伝達のための施設」とされている

ことから、最も安全性の高い耐震性を確保する

とともに、災害時には速やかに対応できるよ

う、建物内部の揺れが最も小さい「免震構造」

を基本としております。具体的な対策や構造形

式等については設計段階において改めて検証

の上で設定いたします。 

現行案のとおりといたし

ます。 



表 回答一覧 

P. 3 

No 
該当 

箇所 
大分類 中分類 ご意見 回答 修正等の対応 

８ P12 第２章 
導入する
機能 

２（１） 
災害に強い
施設 

 「免震構造」を基本とします。の部分は「制震構
造」「免震構造」を基本とし、設計段階に～適切な
構造を決定します。にしてもいいのではないでし
ょうか。13ページの図表2-2の免震構造の建築
計画への制約の検証が十分かという点と維持管
理の点検費用が不明な時点で「免震構造」を基本
としますと断定することで、後の対応への影響を
懸念します。 

 庁舎は「災害対策の指揮、情報伝達のための施
設」とされていることから、最も安全性の高い
耐震性を確保するとともに、災害時には速やか
に対応できるよう、建物内部の揺れが最も小
さい「免震構造」を基本としております。なお、
地盤の状況や建物形状によっては、免震構造
が必ずしも適切ではない可能性があるため、調
査を実施した上で最終決定します。 

現行案のとおりといたし
ます。 

９ P15 第２章 
導入する
機能 

２（２） 
災害対応機
能に優れた
庁舎 

 防災拠点機能の整備の項のうち、「ライフライン
が遮断された場合に備え、72時間以上の電力供
給が可能な非常用発電機や太陽光発電設備を設
置するなど、バックアップ機能を確保します。」に
ついて、バックアップ機能として非常用発電機や
太陽光発電設備を例示していますが、令和５年７
月の「国土強靱化基本計画」、令和７年２月の「第
７次エネルギー基本計画」でも、市庁舎のような
社会的重要インフラでは自衛的燃料備蓄を求め
ており、災害時に備えた可搬かつ貯蔵可能な燃
料備蓄についても表現することが適当ではない
でしょうか。黒部市庁舎基本計画でも、防災拠点
化への項目では、非常用電源の確保とともに複
合熱源の採用で業務継続性に対応する旨謳って
おられます。また、能登半島地震の経験から、避
難時に必要な機能が顕在化したことも踏まえ、魚
津市新庁舎整備基本計画においても、「ライフラ
インが遮断された場合に備え、72 時間以上の電
力供給が可能な非常用発電機と自衛的燃料備
蓄、太陽光発電設備と蓄電池を設置するなど、バ
ックアップ機能を確保します」とし、「複合熱源の
採用により、災害時の空調及び給湯、炊き出しな
ど避難生活を支える機能を備えます」と加えるこ
とで基本方針２に沿った計画となるのではない
でしょうか。 

 複合熱源によるバックアップ機能の確保という
観点は重要ですので、ご意見を踏まえて記載
内容を修正いたします。なお、個別の設備に関
するご意見については、設計段階において具
体的に検討する際の参考とさせていただきま
す。 

第２章「導入する機能」２
（２）①におけるバックアッ
プ機能の確保について、
以下のとおり修正いたし
ます。 

↓ 
「ライフラインが遮断され
た場合に備え、７２時間以
上の電力供給が可能な非
常用発電機、太陽光発電
設備の設置や複合熱源の
採用を検討し、バックアッ
プ機能を確保します。」 



表 回答一覧 

P. 4 

No 
該当 

箇所 
大分類 中分類 ご意見 回答 修正等の対応 

１０ P17 第２章 

導入する

機能 

３（１） 

DX や将来

の変化への

対応 

 ペーパーレス化により、書庫倉庫の空利用、行政

スタッフデスクのファイルレス化により職員１台

のPCで市役所のメインサーバーと連動し職員の

業務効率化推進。ユニバーサルレイアウト可能。

大変良い事と思います。 

 ご賛同いただきありがとうございます。ペーパ

ーレス化の推進やユニバーサルレイアウトの導

入等により、職員の業務効率化を推進してまい

ります。 

現行案のとおりといたし

ます。 

1１ P19 第２章 

導入する

機能 

３（２） 

働きやすい

執務環境 

 トイレの手洗い場の石鹸が、昔ながらの液体で、

感染予防の現代にはマッチしていないと日ごろ

から思っています。病院にあるような、下に手を

置くと、１回分の泡が出てくるものにしていただ

けたらありがたいです。 

 非接触型設備の導入については、「導入する機

能」の１つとして整理しており、設計段階におい

て具体的に検討する際の参考とさせていただ

きます。 

現行案のとおりといたし

ます。 

１２ P19 第２章 

導入する

機能 

３（２） 

働きやすい

執務環境 

 私は市役所に勤務しているのですが、お昼休み

の食事の時間は、職務をするデスクの上で昼食

をとっています。職員が食事をできるスペースが

あったらありがたいです。また、できればお昼時

間はリラックスをしたいと思います。職員がくつ

ろげる畳の間があれば嬉しいです。 

 職員の福利厚生室については、「導入する機

能」の１つとして整理しており、設計段階におい

て具体的に検討する際の参考とさせていただ

きます。 

現行案のとおりといたし

ます。 

１３ P19 第２章 

導入する

機能 

３（２） 

働きやすい

執務環境 

 福利厚生室に¨立ったまま仮眠ボックス『ジラフ

ナップ』(女性職員専用)¨採用設置検討なさって

みてはいかがでしょうか。 

 職員の福利厚生室については、「導入する機

能」の１つとして整理しており、設計段階におい

て具体的に検討する際の参考とさせていただ

きます。 

現行案のとおりといたし

ます。 

１４ P19 第２章 

導入する

機能 

３（２） 

働きやすい

執務環境 

 窓口と仕事をするスペースに間仕切りがあった

ほうがいい。窓口対応職員は市民から見える場

所で仕事したとしても、執務スペースは市民から

見えない場所で集中して仕事できる環境にした

方が良いと思います。 

 窓口と執務スペースの区切りについて、セキュ

リティの観点からも「導入する機能」の１つとし

て整理しており、設計段階において具体的に検

討する際の参考とさせていただきます。 

現行案のとおりといたし

ます。 



表 回答一覧 

P. 5 

No 
該当 

箇所 
大分類 中分類 ご意見 回答 修正等の対応 

１５ P21 第２章 

導入する

機能 

３（３） 

高いセキュ

リティ機能

の確保 

 駐車場についてですが、来庁者は正面側、職員

は、後ろ側というように、分けた方がいろんな行

事があっても影響がないと思います。 

 適切な駐車管理については、「導入する機能」の

１つとして整理しており、設計段階において具体

的に検討する際の参考とさせていただきます。 

現行案のとおりといたし

ます。 

１６ P27 第３章 

集約化 ・

複合化す

る機能 

２（１） 

関係機関と

の複合化 

 関係機関との複合化でご提案、新年度予算の中

で各地区のコミセンの新設計画（予算６～８億

円）が計上されています。これは私案ですが、道

下コミセンも築４０年近くです。小生は、道下地区

の住民ですが、市役所も道下地区釈迦堂で立地

しています。道下コミセンを民間機能との複合化

（同居）出来ませんか。数年後には、道下コミセン

も新設、増改築が必要になります。如何でしょう

か。予算、スペース等の課題もあると思います

が、ご提案致します。 

 関係機関との複合化については、市民の利便

性や業務の効率性が向上する一方、新庁舎の

規模が拡大し事業費が増加することを総合的

に判断し、実施しないこととしました。なお、築

年数が経過したコミュニティセンターについて

は、地域の方と相談しながら、適切に管理して

まいりたいと考えております。 

現行案のとおりといたし

ます。 

1７ P35 

P40 

第５章 

施設計画 

１（１） 

新庁舎の配

置場所 

３（３） 

整備計画 

 私案ですが、ホテルグランミラージュ駐車場側に

南北に長く配置出来ませんか。現庁舎の正門を

使用し、立山連峰、富山湾の眺望が素晴らしいの

ではないでしょうか。私の私見です。 

 新庁舎の建設位置及び形状は基本設計で決定

し、現時点において特定の配置を想定しており

ませんが、現公園を新庁舎敷地の一部として使

用するなど、南北に長い配置も可能となるよう

新庁舎整備範囲を拡大します。 

第５章１（１）における図表

5-1 内、「現公園隣接」案

の「配置イメージ」を修正

いたします。 

また、第５章３（３）におけ

る記載を、次のとおり修

正いたします。 

『また、仮囲い位置につい

ては、新庁舎の建設位置

及び形状に関わらず、現

駐車場敷地内に配置した

場合は、下図に示す範囲

に設置する想定です。な

お、現公園を新庁舎敷地

の一部として使用する場

合、仮囲い位置は公園側

（南側）に拡大します。』 



表 回答一覧 

P. 6 

No 
該当 

箇所 
大分類 中分類 ご意見 回答 修正等の対応 

1８ P37 第５章 

施設計画 

２ 

フロア構成 

 窓口部門と執務部門が離れているのは良いこと

と感じる。 

 展望スペースは不要だと感じる。なにを目的に設

置予定か知りたい。 

 窓口部門と執務部門との区切りについて、セキ

ュリティの観点からも「導入する機能」の１つと

して整理しておりますので、設計段階において

具体的に検討してまいります。 

 展望スペースについては、富山湾や僧ヶ岳への

眺望を楽しめるよう導入を検討することと整

理しておりますが、いただいたご意見は設計段

階において具体的に検討する際の参考とさせ

ていただきます。 

現行案のとおりといたし

ます。 

１９ P41 第６章 

事業計画 

１ 

概算事業費 

 予算７４億とのことだが、すべてを更新するので

はなく、必要最低限の更新にとどめられないか。

免振に省エネ再エネは必要なことであるが、この

分野はこの後さらなる研究が図られ技術開発が

進みコスト等も下がる分野であると考えられる。

今急いで全館を対象に立替えをして結果的にコ

ストも高付き、ある程度時間が経過した際に時代

遅れと指摘を受けるより、今回は最低限の更新

にとどめ、例えば２５年ほど後に半分を更新する

というのはどうか。 

 現在の本庁舎及び第１分庁舎、第２分庁舎は旧

耐震基準により設計された建物であり、大規模

地震が発生した際に倒壊する可能性がありま

す。市庁舎には災害発生時にはその対応を行

う拠点としての役割があることから、耐震性能

を有する新庁舎を整備することとしたところで

す。 

現行案のとおりといたし

ます。 

２０ P41 第６章 

事業計画 

１ 

概算事業費 

 魚津市への誇りと愛着も必要であるが、働く職

員と将来の市民にやさしいものであってほしい。

コスト意識は当然であろうが、７４億という数字

が大きすぎる。 

今この建物が必要か疑問を感じる。 

 新庁舎では、利用しやすい窓口や安心して相談

できる環境、ユニバーサルデザインの推進など

市民の方が利用しやすい環境を整えるととも

に、市職員が働きやすい環境にも配慮すること

としております。 

 新庁舎をシンプルでメンテナンスしやすい庁舎

とすることにより、建設費や維持管理費をでき

るだけ抑制するとともに、国の財政支援措置が

ある財源をできるだけ活用し、市の財政負担を

軽減できるように努めてまいります。 

現行案のとおりといたし

ます。 



表 回答一覧 
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No 
該当 

箇所 
大分類 中分類 ご意見 回答 修正等の対応 

2１  その他 その他ご意

見 

 優良緑地確保計画認定制度(国土交通大臣認可

権)、申請を検討。【TSUNAG認定】 

みどりの価値を見える化魚津ブランドイメージの

向上・地域関係向上・利用者のウェルビーイング

の向上 

 市役所前公園の整備について本計画では詳細

に検討しておりませんが、今後公園整備の検討

をする際の参考とさせていただきます。 

現行案のとおりといたし

ます。 

２２  その他 その他ご意

見 

 街中ＲＶパークの設置。※駐車スペースはキッチ

ンカー設置箇所との兼用。(双方は公園付加価値

の見える化) 

 夜間等における安全管理や管理に係る費用が

生じることなどから、新庁舎敷地及び駐車場敷

地内にＲＶパークを整備する考えはございませ

んが、今後公園整備の検討をする際の参考と

させていただきます。 

現行案のとおりといたし

ます。 

２３  その他 その他ご意

見 

 福岡市屋台条例を参考に、公園・魚津駅前広場＋

ミラージュランド＆みらパークを念頭に置いて、

魚津市キッチンカー×屋台条例施行を検討。(公

園の付加価値向上)(参加いただける各オーナー

には魚津市に起きるであろう災害時に炊き出し

食¨エマージェンシー・シェフ¨緊急事態料理人登

録の機会を創出する) 

 市役所前公園の整備について本計画では詳細

に検討しておりませんが、今後公園整備の検討

をする際の参考とさせていただきます。 

現行案のとおりといたし

ます。 

２４  その他 その他ご意

見 

 公園の愛称募集、例えば安心安全をイメージして

『１１９パーク』など(一般募集) 

 市役所前公園の整備について本計画では詳細

に検討しておりませんが、今後公園整備の検討

をする際の参考とさせていただきます。 

現行案のとおりといたし

ます。 

２５  その他 その他ご意

見 

 今回の機会に¨ゲームの街魚津¨イメージの向上

(魚津市海岸線地区 街づくり・都市デザイン競技

会参考にて)  

都市計画・建設・人気ゲームソフト『シティーズ・ス

カイライン』『マインクラフト』の交流会を模様し 

市民協働 若者の政治参加・関係人口の創出機

会を目指してみては。(例えば、マインクラフトに

て将来に建設予定の魚津水族館建設・松倉城再

建イメージを描いてみては) 

 貴重なご意見として承ります。 現行案のとおりといたし

ます。 
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No 
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箇所 
大分類 中分類 ご意見 回答 修正等の対応 

２６  その他 その他ご意

見 

 取り付けられるであろう¨定礎銘板¨内部に５０年

後の市長への手紙をしのばせる。(場所の確保) 

 貴重なご意見として承ります。 現行案のとおりといたし

ます。 

２７  その他 その他ご意

見 

 毎月 11 日¨愛犬同伴¨の日に指定(登庁者・来庁

者が対象)癒し効果・家族(市民の一員)も同然の

ワンちゃん効果を狙う。 

 貴重なご意見として承ります。 現行案のとおりといたし

ます 

２８  その他 その他ご意

見 

 市役所に勤務している職員にも、要望を募って

みてほしいと思います。 

 基本計画の策定に当たり、庁内各課ヒアリング

や職員アンケート、若手職員対象のワークショ

ップ等を実施し、意見を収集いたしました。ま

た、庁内ワーキンググループ会議において、導

入機能等について検討をしてまいりました。引

き続き、設計段階においても職員の意見を収

集する機会を設けたいと思います。 

現行案のとおりといたし

ます 

 


